









## 大野信二氏渡歐獨留學

氏は慶應大學出身の教授

二月上旬横濱解纜ベエーゼル號にて

大野商學士は今般經濟及び歐洲文化研究の目的を以つて渡獨留學

さる事に決定した、一月四五日頃横濱解纜の北ドイツ、ロイド汽船會社のベエーゼル "W.O." 號にて出發途中上海、マニラ、香港、シンガポール、ベラ灣、コロンボ、ボートサイドヂエノア、ロツテルダム、アムストルダム、ハブル等に、港四月二三日中にブレーメンに到着上陸後四月廿日頃に

大學に教鞭を取られて居るが立教が生んだ天才として前途大いに囁きせられつゝある人物である。性質は學弟肌の常として温厚で大の努力家にして又熱烈なるクリスチヤンの一人である。

他日訪問の本社記者に對して静かに顔の奥に微笑をたゞへつゝ、曰く、『何んと云つても割合短期間の留學ですかから出来るだけ努力する決心です。それから最初から講義を會得するのは困難ですからね』

記者に武藏野新聞を通じて氏の御意見を承はる事と約して辭し大學生にて半ヶ年程留學歸朝せらるゝ豫定である。

氏は北海道出身の人にして上京

渡獨さるゝ大野信三氏



尙ほ次ぎの如きお別れの言葉を本紙を通じて發表されたが氏の教授法は徹頭徹尾學生に対する愛を第一條件として居られる事が表はれて居る。

共に學びし愛する人々に。

過ぐる二年間無意識の裡にも次第に重疊して居た感情の波が、此訣れと言ふ唐突無情な暴風の吹き廻しで、我と我が胸が怪しむ許りに、突然大きく動いて、思ひと筆とに些しの落付きをも與へて呉れない。先づ悔恨の情が頻りに胸の汀に押し寄せては碎ける。勢ひの激しい時には自分は自分の無智と無能と怠情で眞理と愛と努力に渴んだ諸君方を毒して、永久に癒す

事の出来ない深い痛手を負はしたのだと怒號する。一言も無い。確かに私は愛する人々の胸に燃ゆる斯う言ふ火を目撃する凡ゆる機會を多分に有ち乍ら如何ともし得なかつたのだ。其れ故愛せる人々、共に歩んで常に鞭撻ささして下すつた諸君に對する此訣れの辭は、私が茲に表示する此の涙と悔ひとてなければならぬ。涙幾度か教室から歸つて人知れず咽んだ自の無能を意識と之に伴ふ絶望の涙。然かも此の涙を生かす術を知らないで再び教壇に立つた後の悔ひ。幾度か私の學究生活は恥の生活だと感じた其れにも疑はず、笑顔と努力で悔と涙に足の重い私を鼓舞して呉れた諸君には、何れ程自分の心は感謝しなければならない事だらう。事實私に今其の爲に斯慶告白を敢てする娘、問上のビルグリメーテに上る勇氣の出たのも、畢竟斯うした諸君の獎勵の微笑と努力に惟れ據るものである。

此訣れに當つて共に學んだ愛する人々に残す言葉は之れだけです。理想と自由の爲めに娼つた愛する諸君が、理想と主義に生きずしては人生の無い事位は、愚かな私の口を籍らずとも知られる事と思ふから。私は何處にあつても諸君の學生々活の成功を祈らして戴く。さらば（大野）。

× × ×  
別項記載のアドレッセは私が獨逸に着いて自分の住居を定める迄のものですが、之が確定しましたら直ぐに此通知致します。

最後に我等學生は氏の御健康と御成功を祈つて止まない次第である。

大野氏の送別會はマケツクニー教授歸米の送別會と共に廿四日午後一時より本大學食堂大廣間で盛大に舉行せられた、尙同氏の洋行先の御住所は左の如し。（P記者） Herrn P. T. Ohono.

Bei Frau Professor Gily Berlin, Siegkly Schloss Str. 33, II<sup>2</sup>, Deutschland.

此處に於て私達は衷心よりの叫

## 宣 言

今 村 忠 鮎

今度私達學生二人が冬期休暇を利用して朝鮮滿州支那比律賓の各地に亘る旅行を企てました。

私達二人は各自學校の辯論部または新聞學會其他各種團體に關係すること數年に及びますので大體現代青年學生の有する思想は了解して居ます。今迄にも内地各地方に亘つて演説或は講演を試むること數十回に達して居ます。惟ふに現在日本が各國より人は排日運動より小は日常の活動にも日本に對する嫌惡の情が見ゆる時は誠に我々青年に取つては遺憾な次第あります。

ア等の跳躍競技は君が最も得意とするものであつて、拓大との對抗競技の時は勝敗の分岐點となつたホ・ス・デヤムプ戰に於て吾人等は斯う言ふ過ぐる日の涙と海を、貧しいながらも永遠に通する途と一緒に些しの落付きをも與へて呉れないと少なくすると言ふ事に他なりませんからである。

此訣れに當つて共に學んだ愛する人々に残す言葉は之れだけです。理想と自由の爲めに娼つた愛する諸君が、理想と主義に生きずしては人生の無い事位は、愚かな私の口を籍らずとも知られる事と思ふから。私は何處にあつても諸君の學生々活の成功を祈らして戴く。さらば（大野）。

ア等の跳躍競技は君が最も得意とするものであつて、拓大との對抗競技の時は勝敗の分岐點となつたホ・ス・デヤムプ戰に於て吾人等は斯う言ふ過ぐる日の涙と海を、貧しいながらも永遠に通する途と一緒に些しの落付きをも與へて呉れないと少なくすると言ふ事に他なりませんからである。

此訣れに當つて共に學んだ愛する人々に残す言葉は之れだけです。理想と自由の爲めに娼つた愛する諸君が、理想と主義に生きずしては人生の無い事位は、愚かな私の口を籍らずとも知られる事と思ふから。私は何處にあつても諸君の學生々活の成功を祈らして戴く。さらば（大野）。

ア等の跳躍競技は君が最も得意とするものであつて、拓大との對抗競技の時は勝敗の分岐點となつたホ・ス・デヤムプ戰に於て吾人等は斯う言ふ過ぐる日の涙と海を、貧しいながらも永遠に通する途と一緒に些しの落付きをも與へて呉れないと少なくすると言ふ事に他なりませんからである。

此訣れに當つて共に學んだ愛する人々に残す言葉は之れだけです。理想と自由の爲めに娼つた愛する諸君が、理想と主義に生きずしては人生の無い事位は、愚かな私の口を籍らずとも知られる事と思ふから。私は何處にあつても諸君の學生々活の成功を祈らして戴く。さらば（大野）。



かの十種競技の大選手慶大益田氏に就てコーチを受け各自大ひに得る所多く、將來のよき資料となつた。二十九日には納會として、大正十一年掉尾の競技大會が催され二百米決勝に北澤力走よく三着となり新進の立教競技部のため氣勢を發揚した。やがては立教競技部も立派に發育して美事な實を結ぶ事であらう。

に大阪チームの疲勞に乗じて、壓迫して最後の四分之一戦に於ては全く我軍の躊躇する所となつて、三十四對二十五を以て堂々三度の捷利を得たのであつた。この大會に於て我が立教チームの奮戦は實に目覺ましく、野村監督以下、大童の奮闘は立教健兒の眞隨を發露したものと言へる。當大會に出場せる立教チームメムバーは次の如

新春の奮戦記

香りに陶酔する二日から四日間YCAデムナニアで室内バスケットボールが催された。折しも關西のトボーリ選手権保持者たるMCAチーム東上してこ

我が立教チーメは三日に東京 YMCA と戦ひ四十四対十六を以て敗れたるも、四日には巨人軍を二十四対八のアスコを以て屠ふり、五日には連日連勝の遠征軍大阪 YMCA チームと大接戦を演じ、先ず第一回の四分之一戦に於て競合ひ兩軍とも僅かにフリースロウにて得點しつゝ進み、第二回四分之一戦にて愈々戦ひ酣にしていづれが勝つとも豫想を許るされなかつたが、ハームタイム後は、次第々々

内山村崎西城木澤崎  
山横野松小東佐中川

ピンポン部

日まで四日間 Y C A デムナアヂ  
ムに於て室内スケットボール大  
會が開催された。折しも關西のバ  
スケットボール選手權保持者たる  
大阪 YMCA チーム東上してこの  
大會に參戦した幾多の火花を散

ビンボン部は技其の物が小規模なる故に野球、テニス、の様に各シーズンには毎日午後からは必ず練習しなければならぬと云ふ事は有りませんからビンボンは一年中がシーズンです。

學生と勞動

部としては成史多數の出場者を希望し場慣れを仕て餘りに高き所には望みを掛けず手近な東京醫專上智、慈惠院を完全に粉碎し去る計畫で選手一同も其の氣になり勵んでは居ますし本校の重鎮既に豫一の大橋、豫、二の小林の兩兄は大會に出場して各四勝者迄になつた事がありますから立教ビンボン部の名を轟かせるのも達からずと思ひます。

も亦、假名して一度會社或は工場に、二、三日でも雇はれたら例へ彼等の素性が、警察署から其の工場主などに通知され、解職に成つ

ても、先ず百圓は儲けると豪語して居る」、私の親しい一労働者は話して呉れた。何故其の位の金が手に入るかと其處迄私は聞かなかつたが、然し、喜ぶべき現象では毛頭無い。私の友人は此冬期休暇中、深川の場末に行つて、勤働者達と混ぢつて汗ミドロに成つて、仕事し、食事も總べて一緒に來た様だが、無論友人にも何等の理由も無く、遊び半分にやつた事では無からうと思ふ。又一友人は同じく此冬期中、東京の某郵便局に行つて働いて來た。苦しかつたかと尋ねたら、「樂ぢやない。費ふるのは樂だが儲けるのは苦しい」と、いくらかわかつた様な口振りだつた。兩者何れにしても勞働なるものの觀念に對しては、他の坊ちゃん式の學生よりは確に二日の長と成り得た。成る程私等は學生の身で有るから、學業を放棄して迄も勞働者の群に立ち入つて、勞働問題を研究すると云ふ事は勿論出來ぬ。僅に夏期、冬期の短い月日を利用して研究する迄の事だ。以上の様な色々な點から観察して見れば、未だ前者二人などは甚だ失禮ながら、勞働社會の極く一端を味つて來たに過ぎぬ。然しながら眞面目な考へを以つて研究するには、例へ、二、三日で有らふが何等かの防害も干涉も要らぬだらふ。(運動部記者)

待つてゐる	あたゝかい茶飯 おでんが
皆様を待つて居	立大食堂
カフエー喫	御中食には
ミルク	御そば
パン和洋菓子	その
立大食堂	鈴
その他御用命次	は迅速と鮮明で
革新したカメラ界	現像、焼附、材
その他御用命次	夜間撮影出張撮影

待つてゐる	あたゝかい茶飯と おでんが	皆様を待つて居る	立大食堂
カフエー牧野	御中食には	ミルク	御そば
バン和洋菓子	その他	木	木
鈴木	立大食堂	立大食堂	立大食堂
革新したカメラ界?	は迅速と鮮明で有名	は間撮影出張撮影	現像、焼附、材料

パン和洋菓子  
その他  
立大食堂  
鈴木  
夜間撮影出張撮影  
は迅速と鮮明で有名  
革新したカメラ界？  
現像、焼附、材料

御中食には

二

パン和洋菓子

卷之三

鈴木

夜間攝影出張攝影

は迅速と鮮明で有名  
革新したカメラ界?

## 現像、燒附、材料

その他御用命次第

進藤馬真館

前停電町卷鶴込牛

命生の服洋はルイタス  
の店弊はルイタス

會商ントス

番十八百九千町番電話

米國シカゴ

.....は服洋たじ應に求要の代時新

## 高島屋洋服店

地番三十ノ二町挽木區橋京  
番一十八百千橋京芝輪高  
下大慶町國田三區芝輪高  
番七十六百九千二輪高本  
電  
支  
電  
店  
話  
店  
話

りよ装服は善改の活生△

## 小川洋服店

番四九八三芝話電

芝區愛宕町  
三ノ五(御成門下車)

△へ服洋は造改の装服△

慶應義塾  
各大學御用

店子帽認公

## ハマダ屋

町騎十二區込牛  
前門正中四◆信用と好評  
◆立教大學御用◆

## カフエー

芳本

◆温かい御饭み物  
◆美味しいお菓子◆●壹部金拾錢  
●每週金曜日發行

## 基督教週報

## 御出下

(介绍)御ミルクホール  
平和▲池袋一、二三二  
西洋御料理◆御晝食に御便利  
◆理想的西洋料理◆

豊島師範前

東京京橋南八丁堀  
一丁目一番地基督教週報社  
電話東京五〇六四八  
振替東京五〇六四八

美しい藝術の世界と幸福なる宗教の生活とに生きやうとな

さるゝ方のよい相談對手です希望の方はハガキ申込なさい

郊外池袋の一角に巍然と聳ゆる三階の洋館は立大の塔と共に前者は常盤通り後者は廣い武藏野原野に富谷の峰と共に異彩を放つてゐます。

## 各諸宮省御用

支店 東京池袋一、二一六  
本店 九段坂中央  
電話 九段四六六四番

西山洋服店

新春の光を浴びて  
立大學生諸彦の萬福を奉祈候■本年もよろしくお願ひ致します  
■確實〔スタイル〕を生命とする

## 牛込の久保田

立教大學  
指定御用

久保田高等洋服店

牛込區新小川町三ノ十九番地

文化生活には御洋服  
御洋服ならば 清水朝日商店  
製造販賣並修繕立大通り  
池袋一、二三一

## 清水洋服店

池袋常盤通り交番近  
池袋九〇一一番地

ストン式洋服